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mejoRaN iNfRaestRuctuRa académica 
y tecNológica eN la pablo livas

e n la Escuela Industrial y Preparatoria Técnica “Pablo Livas”, preocupados por ofrecer al alumnado 
y trabajadores mejores instalaciones, se realizó una inversión de 7.3 millones de pesos en la 
remodelación de diversos espacios tanto académicos como administrativos.

El Rector de la UANL, Jesús Ancer Rodríguez, y el Director de la Escuela Industrial y Preparatoria Técnica “Pablo 
Livas”, Moises Molina Ramos, acompañados de otras personalidades en el corte de listón. 1 de septiembre de 2015.

El Rector Jesús Ancer Rodríguez constató las mejoras físicas y de equipamiento tras un recorrido que 
llevó a cabo acompañado del Director de la escuela, Moisés Molina Ramos, y de la maestra decana 
Margarita Díaz Trejo.

La inversión realizada fue posible gracias a los recursos obtenidos por el Fondo Concursable en la 
Inversión en Infraestructura para el Nivel Medio Superior, así como los recursos de Rectoría y del 
mismo plantel.

“Los espacios se han estructurado para dar a nuestros alumnos la comodidad de desarrollarse en 
espacios equipados y climatizados; nuestra escuela, que está por cumplir 94 años, ha reflejado su 
esencia emprendedora en la formación de jóvenes competentes para iniciar su propio negocio”, dijo 
el directivo.

La consejera alumna Raquel Eunice Bueno agregó que ha visto la transformación de la preparatoria 
en materia de infraestructura, “nuestro director realizó la remodelación de las áreas técnicas para 
desarrollar nuestras prácticas con equipo de primer nivel”.

En tanto, el Rector recordó que la “Pablo Livas” es una de las escuelas fundadoras de la UANL y ha 
sido un plantel emblemático de la Máxima Casa de Estudios por su naturaleza de bachillerato técnico.

“Hoy somos el mejor sistema de nivel medio superior en el país. Esta preparatoria tiene por ello todos 
los reconocimientos. El trabajo que desarrollan en esta escuela los coloca en las mejores posiciones 
por la calidad que tienen, pero lo más valioso es que se están formando de una manera integral para 
que puedan ir a la sociedad e insertarse con éxito en el mercado laboral”, apuntó.

El ejecutivo universitario agregó que hoy la UANL vive su mejor época, “tenemos que seguir 
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aliaNza uaNl-cateRpillaR poNe 
eN opeRacióN uN laboRatoRio 

de maNufactuRa esbelta

l a vinculación entre la academia y el sector industrial sigue dando frutos en la Universidad 
Autónoma de Nuevo León, institución que inauguró el Laboratorio de Manufactura Esbelta con 
apoyo de Caterpillar de México, cuya inversión fue de 7 millones de pesos.

El Rector de la UANL, Jesús Ancer Rodríguez, y el Gerente de Calidad de Caterpillar de México, Francisco Oliva Wong, acompañados 
de autoridades universitarias y personal de la empresa, realizan un recorrido por las instalaciones. 1 de septiembre de 2015.

Encabezó la apertura de estas instalaciones el Rector Jesús Ancer Rodríguez, el Gerente de Calidad 
de Caterpillar de México, Francisco Oliva Wong, el Director de la Facultad de Ciencias Químicas, 
Eduardo Soto Regalado, y el Jefe del Laboratorio de Manufactura Esbelta, Édgar Granda Gutiérrez.

Ubicado en la División de Posgrado de la Facultad de Ciencias Químicas, la creación de este laboratorio 
surge en apoyo a los estudiantes de Ingeniería Industrial Administrador de la institución, y para ello 
se contó con el apoyo de la empresa Caterpillar México, con la cual se firmó un convenio en comodato 
celebrado a finales de 2014.

“Este nuevo espacio responde al Programa de Desarrollo Institucional al 2020, cuya meta es contar 
con laboratorios especializados de enseñanza e investigación en todos los programas educativos. En 
este momento, observando los procesos de acreditación nacional e internacional, se tomó la decisión 
de construir este laboratorio, como simulador de ambientes de trabajo para la práctica educativa”, 
expuso Soto Regalado.

El directivo agregó que ésta es la forma en que la facultad responde con acciones contundentes a los 
retos del sector industrial, para cumplir así con la formación integral de los egresados exitosos que 
contribuyan al desarrollo de México.

De esta manera, los estudiantes cuentan con un espacio donde pueden trabajar sobre ergonomía 
y factores humanos, control estadístico de procesos, planeación y control de operaciones, sistema 
de manejo de materiales y manufactura de clase mundial, todo bajo metodología del sistema de 
producción de Caterpillar.

“Para Caterpillar es muy importante esta relación con la Universidad y ser parte del sector educativo 
para tener nuevos estudiantes que formen parte de nuestro equipo. En la empresa habrá nuevas 

trabajando para continuar enalteciendo a nuestra institución, y todos debemos sumar para que la 
Universidad siga por ese camino”.

Fundada el 1 de abril de 1921, la Escuela Industrial y Preparatoria Técnica “Pablo Livas” atiende a 
jóvenes del área metropolitana y de los municipios de García, Juárez y El Carmen, algunos adscritos 
al programa Aula.edu que se trabaja en colaboración con el Gobierno del Estado.

Actualmente tiene una matrícula de 4 mil 062 alumnos en las Unidades Centro y Poniente, de los 
cuales 1 mil 178 son de nuevo ingreso; todos atendidos por 117 profesores en la Unidad Centro y 46 
en Poniente.

La oferta educativa que ofrece es el Bachillerato Técnico en Diseño e Imagen, Sistemas 
Computacionales, Gastronomía Integral, Diseño y Comunicación Visual, Diseño de Modas y Actividad 
Física y Deportes.
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“

“

Dr. Jesús Ancer Rodríguez

plantas productivas en Santa Catarina y Ciénega de Flores, en las que queremos nueva gente y la 
vinculación con esta institución es fundamental, porque para nosotros los mejores alumnos son los 
de Ciencias Químicas, por ello queremos seguir trabajando con ustedes”, pronunció Oliva Wong.

Caterpillar es una empresa estadounidense con sede en Illinois y es el fabricante más grande 
del mundo de maquinaria para la construcción y equipos de minería, motores diesel y turbinas 
industriales de gas. Fundada en 1925, actualmente cuenta con presencia en los cinco continentes y 
una planta laboral superior a las 30 mil personas.

Si sumamos los indicadores que tenemos veo que sí se hizo el 
cambio, la Universidad ya es otra y esta facultad se ha caracterizado 
por tener un proceso evolutivo de planeación y hoy es una de 
nuestras estructuras más sólidas como institución educativa”, dijo 
el Rector Ancer Rodríguez.

La Facultad de Ciencias Químicas tiene una oferta educativa de 
cuatro licenciaturas (Químico Farmacéutico Biólogo, Ingeniero 
Químico, Ingeniero Industrial Administrador y Licenciado en 
Química Industrial), tres maestrías con 14 orientaciones y cinco 
doctorados, cuya matrícula es de 4 mil 488 alumnos.

paola loNgoRia compaRte sus 
tRiuNfos coN uNiveRsitaRios

montada en la Sala de Exposiciones de la Dirección General de Deportes, “Paola Longoria… 
entre triunfos” es un recorrido por la carrera de la alumna de la UANL, desde sus inicios en la 
Olimpiada Nacional hasta los Juegos Panamericanos de Toronto 2015.

El Rector de la UANL, Jesús Ancer Rodríguez, el Secretario General, Rogelio Garza Rivera, y demás autoridades acompañan a la deportista 
Paola Longoria López. 2 de septiembre de 2015.

Además de los trofeos y medallas se tienen reconocimientos como el Premio Nacional del Deporte 
y otros que le han entregado los estados de San Luis Potosí –de donde es originaria- y Nuevo León.

La apertura estuvo encabezada por el Rector Jesús Ancer Rodríguez, la directora del INDE, Melody 
Falcó Díaz, y el Director General de Deportes, Jaime César Vallejo Salinas.

“Si de algo me siento orgullosa es de mi Universidad”, dijo Longoria López durante el recorrido por 
la exposición.

“Agradezco que se fijen en mí, y si de algo sirve el esfuerzo que realizo, pues que sirva de ejemplo 
para mis compañeros de la Uni, porque todos podemos ser triunfadores”, señaló.

Agregó que es la primera ocasión en que se realiza una exposición con sus preseas, muchas de las 
cuales estaban celosamente guardadas en su casa de San Luis Potosí.

“Yo misma me sorprendo de algunas medallas… de los recuerdos de cuando inicié a jugar, la primera 
que gané en una Olimpiada Nacional, de cómo uno va creciendo dentro del deporte, en mi caso, del 
raquetbol”, expresó.

Longoria López no descansará en la dedicación sus estudios, pues aunque retomará su vida 

Este proyecto es en 

beneficio de los alumnos y 

sin duda contribuirá en la 

formación de un recurso 

humano de calidad, a fin de 

que se puedan desarrollar
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estudiantil el próximo semestre en la Facultad de Ciencias Políticas 
y Administración Pública de la UANL, estará en el Centro de 
Idiomas para reforzar el francés.

Longoria López reconoció que cada trofeo, cada medalla tiene un 
sitio en su corazón: “Cada una se ganó con esfuerzo, con entrega 
y eso es su valor”.

Entre sus reconocimientos también se encuentra una muñeca de 
edición especial que Barbie realizó para ella.

“Es una joya”, dijo sonriente, “es algo muy especial, es de colección, son pocas las que hay, por eso la 
cuido con mucho cariño, y espero que sea vista por mis compañeros y por el público que pueda venir”.

Paola estará en Monterrey y se alista para sus próximos compromisos de la Gira Profesional, donde 
destaca el Abierto de los Estados Unidos que ya ganó en cinco ocasiones y espera seguir sumando 
marcas para su causa.

Al tiempo, se comprometió a estar con alumnos de Preparatoria de la UANL en el presente semestre 
para llevar pláticas motivacionales.

La exposición “Paola Longoria… entre triunfos” estará abierta al público en general hasta el 30 de 
octubre, en horario de lunes a viernes de 8:00 a las 17:00 horas, en el Edificio de la DGD, en Ciudad 
Universitaria.

Si de algo me siento 

orgullosa es de mi 

Universidad
““

Paola Longoria

eNtRega fuNdacióN uaNl autobús 
a depoRte uNiveRsitaRio

el Rector Jesús Ancer Rodríguez y el Presidente de la Fundación UANL, Raúl Rangel Hinojosa, 
entregaron la llave del transporte estudiantil al titular del deporte universitario, Jaime César Vallejo 
Salinas.

El Rector de la UANL, Jesús Ancer Rodríguez, y el Presidente de la Fundación UANL, Raúl Rangel Hinojosa, entregaron 
las llaves del autobús al Director General de Deportes de la UANL, Jaime Vallejo Salinas. 2 de septiembre de 2015.

A su vez, el directivo deportivo la cedió al operador Francisco 
Núñez, quien encendió el autobús e invitó a las autoridades, 
deportistas y entrenadores presentes a abordar y conocer la 
unidad motriz.

El vehículo porta los colores de azul y oro, leyendas de la 
Universidad y 12 estrellas que simbolizan los campeonatos en la 
Universiada Nacional.

Cabe destacar que la unidad de transporte cuenta con motor 
Scania y carrocería Irizar, en su interior está dotado con 42 asientos 
reclinables y uno para copiloto, sanitarios para damas y caballeros 
y cuatro pantallas de televisión. La inversión fue de 4 millones 895 
mil pesos.

“Jaime Vallejo Salinas me pedía un autobús de primera”, dijo el Rector de la UANL, “y aquí está el 
autobús de primera, es de lujo, no se puede quejar”.

Atestiguaron este acto celebrado el 2 de septiembre frente al edificio de la DGD el Secretario General 
y próximo Rector de la UANL, Rogelio Garza Rivera, así como los doctores Juan Manuel Alcocer y Luz 
Natalia Berrún, secretarios Académico y de Asuntos Universitarios, respectivamente.

También estuvieron la Directora General del INDE, Melody Falcó, la campeona mundial de raquetbol 
Paola Longoria y los Presidentes de Sultanes y Fuerza Regia, Roberto Magdaleno Ramírez y Sergio 
Ganem Velázquez.

Actualmente, la UANL cuenta con equipos representativos en 34 disciplinas deportivas.
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ampliaRá pRepa 9 cobeRtuRa educativa

al cumplir 45 años de vida educativa, la Preparatoria 9 se compromete con la juventud al 
ampliar la cobertura a 800 alumnos más gracias a la construcción y equipamiento de ocho 
aulas, espacios que fueron inaugurados por el Rector Jesús Ancer Rodríguez.

El Rector de la UANL, Jesús Ancer Rodríguez, y la Directora de la Preparatoria N° 9, Ana María Gómez Valdes, develan la 
placa de las nuevas instalaciones acompañados de autoridades de la Máxima Casa de Estudios. 2 de septiembre de 2015.

La Directora del plantel, Ana María Gómez Valdés, recordó que fue el 2 de septiembre de 1970 cuando 
inició labores la Preparatoria 9 en aulas de la Facultad de Contaduría Pública y Administración, siendo 
así la única escuela de bachillerato instalada en Ciudad Universitaria.

A las ocho aulas inauguradas se suma la entrega de un microbús con capacidad para 25 personas, 
transporte que permitirá el traslado de alumnos y profesores a actividades académicas y culturales; 
la inversión total de estas obras fue de 11.6 millones de pesos.

“En la celebración de este 45 aniversario debemos agradecer a todos los que han puesto su empeño 
en engrandecer nuestra escuela, dar las gracias a quienes trabajaron y dirigieron arduamente a esta 
prepa en estos años y que han puesto su granito de arena para posicionarla en el lugar en que hoy 
se encuentra», expresó la directora.

Posteriormente pidió un aplauso para los ex directores Arturo Delgado Moya, Jaime César Triana 
Contreras, Ricardo Flores, Rolando Hernández, Armando Hernández, Raúl Torres Vélez, Felipe Garza 
García y Alejandro Villarreal Dey.

“Todos le han dado mucho cariño a esta prepa. Hoy acabamos de inaugurar ocho aulas que nos han 
permitido ampliar la cobertura, como programa de prioridad, a 800 alumnos más para este ciclo 
escolar y ya está en construcción el Polivalente, que nos será útil para el desarrollo de las actividades 
físicas y eventos de diversa índole, gracias a la gestión y apoyo de la Rectoría”, agregó.

La joven Ángela Eugenia Lira Rodríguez dijo que es un compromiso del alumnado el seguir 

enalteciendo a la escuela a través de su desempeño y esfuerzo constante, como estudiantes y mejores 
personas.

“Hoy en este aniversario de la prepa compartiremos con ustedes nuestro orgullo de formar parte de 
esta institución, escuela de calidad, que destaca por su alto desempeño académico y cultural, y que a 
lo largo de estos años ha demostrado ser una institución humana al brindar grandes oportunidades 
de estudio”, pronunció la consejera alumna.

El Rector Ancer Rodríguez reconoció la labor de la preparatoria y felicitó a directivos, docentes y 
alumnos por su empeño en mantener con estándares de calidad a este plantel que actualmente 
atiende a 7 mil 100 alumnos.

“Iniciaron hace 45 años con ocho aulas y casi 600 alumnos y hoy tienen 58 aulas y poco más de 7 
mil alumnos. La Universidad tiene vida, es una institución que está pendiente de la sociedad, que 
hoy tiene un proyecto de vida que se llama Visión 2020 y les ha pedido a los directores que tengan 
muy claro lo que queremos: formarlos e integrarlos para que sean agentes de cambio”, pronunció.

Para el ejecutivo universitario lo más valioso, a 45 años de distancia, es que la institución ofrece 
educación de calidad, “me comprometí con las preparatorias y hoy entregamos ocho aulas equipadas, 
un microbús y ya se construye el Polivalente, y así seguiremos trabajando. Pero hoy felicitémonos 
por estos 45 años de vida de la Preparatoria 9”, concluyó Ancer Rodríguez.
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pugNaN poR maRco juRÍdico que pRoteja 
coNfideNcialidad de pacieNtes 

la Universidad Autónoma de Nuevo León, la Comisión de Transparencia y Acceso a la 
Información (CTAINL), la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) y la Secretaría de 
Salud convocaron a participar en el V Foro Internacional de Protección de Datos Personales en 

Materia de Salud los días 3 y 4 de septiembre.

La Universidad Autónoma de Nuevo León, la Comisión de Transparencia y Acceso a la Información (CTAINL), 

la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) y la Secretaría de Salud convocaron a participar en el V 

Foro Internacional de Protección de Datos Personales en Materia de Salud los días 3 y 4 de septiembre.

El Gobernador Rodrigo Medina de la Cruz inauguró estas jornadas académicas en el Auditorio “Jorge 
Carpizo Mc Gregor”, de la Facultad de Ciencias Políticas y Administración Pública.

Estuvieron en el acto el Rector Jesús Ancer Rodríguez; el Ministro de la SCJN, Jorge Mario Pardo 
Rebolledo; el Comisionado Presidente de la CTAINL, Sergio Mares, y el director de la Facultad de 
Ciencias Políticas y Administración Pública, Gerardo Tamez González.

El tema es de especial trascendencia para lo que establece la Carta Magna en referencia a la vida 
privada de todo ciudadano mexicano.

El Rector compartió que en la UANL ha sido fundamental la protección de datos y transparencia, por 
lo que en 2006 se formuló un reglamento en la materia, lo que generó la creación de la Unidad de 
Enlace y Transparencia. 

“Estas adaptaciones en la leyes impactan a los 178 mil alumnos, 6 mil profesores y 7 mil trabajadores; 
esta misma atención se brinda a los pacientes del Hospital Universitario y las ocho clínicas (Programa 
Universitario de Salud), donde brindamos más de 2 millones 400 mil servicios al año”, explicó el 
ejecutivo universitario, quien dejó claro que con estas acciones la Máxima Casa de Estudios reafirma 
su compromiso con la democracia.

Sergio Mares reconoció que la UANL ha resultado ser un aliado de primer nivel en la difusión e 

impacto a los estudiantes entre temas tan importantes como es la transparencia de la información 
y la protección de datos personales.

 “El marco normativo vigente se ha quedado corto debido al avance vertiginoso de la sociedad. 
Es necesario revolucionar en la regulación de estos derechos y el adecuado tratamiento de esta 
información personal”, pronunció.

 Para el Ministro Pardo Rebolledo, una de las grandes obligaciones del Estado es velar por el bienestar 
de todos y el derecho a la privacidad ha sido materia de estudio de los expertos.

 “Este foro internacional es sin duda un área de la salud que nos permitirá reflexionar sobre uno de los 
enfoques del derecho a la salud y fortalecer el derecho de la protección de datos personales inmerso 
en el derecho a la privacidad e intimidad de los ciudadanos.

 “En la misma forma en que el derecho a la salud, el derecho a la privacidad tiene distintos niveles de 
protección, dependiendo de si el Estado se constituye como garante o protector del mismo frente a 
la sociedad, o si debe ser garante pero frente a la propia actividad estatal”, refirió.

 Agregó que lo complejo es balancear los derechos y luego cuestionó ¿qué límites y restricciones 
aplican a los particulares cuando hablamos del derecho a la salud y la protección de datos personales?

 “Resulta imperativo para las discusiones de este foro determinar las condiciones que deben cumplirse 
para que el Estado actúe frente a estos dos valores de gran relevancia; sin duda uno de los mecanismos 
que se han fijado al analizar los posibles choques de derechos es la ponderación a ser efectivo cada 
uno ellos y a delimitar las medidas para no incidir en forma desproporcionada en alguno”, consideró 
Pardo Rebolledo.

 Precisó que esta labor no es fácil y requiere una colaboración de todos los expertos, por lo que el 
planteamiento para este foro no sólo es retador, sino ambicioso y requiere una participación activa 
de todos los asistentes.

 Medina de la Cruz, por su parte, expresó que el tema es complicado y difícil de encuadrar en un 
marco jurídico que pueda proveer y cuidar la intimidad y no ser víctimas del uso de datos personales.

“Hay una línea muy delgada entre las bondades que nos brinda el medio tecnológico y el resguardo 
de nuestra intimidad; ahora nuestros datos van pasando de computadora a computadora, y es 
información que se queda en la nube y son datos que podrían ser muy valiosos para las personas 
que no tengan buenas intenciones”, dijo el Mandatario estatal.
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uaNl e iNdustRia faRmacéutica 
impulsaRáN iNvestigacióN 

ea Universidad Autónoma 
de Nuevo León y la 
Asociación Mexicana 

de Industrias de Investigación 
Fa r m a c é u t i c a  ( A M I I F ) 
acordaron impulsar proyectos 
de colaboración académica, 
científica e infraestructura, a 
fin de elevar a 500 millones de 
dólares la investigación.

El Rector de la UANL, Jesús Ancer Rodríguez, y el Presidente de la Asociación Mexicana de Industrias de Investigación Farmacéutica,  
Luis Calderón Miranda firman el acuerdo. 7 de septiembre de 2015.

Al suscribir el acuerdo, el Rector, Jesús Ancer Rodríguez, y el presidente de la AMIIF, Luis Calderón 
Miranda, destacaron el amplio campo que se tiene para incentivar y desarrollar investigaciones en el 
campo farmacéutico y alcanzar hacia 2020 dicha inversión en la materia a nivel nacional, actualmente 
en 200 millones de dólares.

En este convenio participará también el Observatorio Mexicano de Enfermedades No Transmisibles, 
recientemente inaugurado aquí, con el apoyo de la Secretaría de Salud federal.

“Se trata de elaborar protocolos, dirigidos al área clínica, sobre todo los ensayos clínicos de 
medicamentos, la formación de medicamentos nuevos en investigación, y una derrama económica 
importante que se da, porque cada protocolo deja, por cada dólar que se invierte, seis”, señaló el Rector.

 “Es una muy buena inversión, de tal forma que lo vamos a promover”, aunado al anuncio de un nuevo 
centro de desarrollo para investigación, en Apodaca, luego de que el municipio donó 140 hectáreas 
para el patrimonio de la institución de educación superior”, comentó.

En este proyecto participarán también las facultades de Medicina y Química de la UANL, para 
desarrollar investigaciones en nuevos medicamentos en la industria farmacéutica.

El centro de desarrollo “abarcaría toda la parte clínica, incluyendo lo de farmacia, que es fundamental, 
creo que ahí sería un tema del futuro y este convenio formaliza la actividad y la relación que tenemos 
con las empresas”, señaló Áncer Rodríguez.

Por su parte, el presidente de la AMIF, que aglutina a 43 compañías internacionales, dijo en entrevista 
que con el acuerdo buscan elevar la inversión directa en la industria farmacéutica para los próximos 
años.

“El convenio para nosotros lo que implica es atraer esa inversión a México y particularmente hacerlo 
en conjunto con la UANL”, mencionó.

“En comparación a nivel mundial, la inversión todavía es realmente baja, apenas hablamos de 200 
millones de dólares, cuando hay más de 130 mil millones de dólares en inversión en el mundo, así 
que todavía hay campo para crecer en México”, apuntó.

Calderón Miranda agregó que “no representamos ni el uno por ciento en investigación clínica, es en 
parte justamente lo que estamos buscando dentro de la AMIIF, el poder traer esa inversión a México”.

Por población y el tipo de padecimientos registrados en México, el país tiene potencial para alcanzar 
al menos el uno porcentual de inversión para investigación farmacéutica, dijo.

Estas inversiones se enfocarían hacia “enfermedades no transmisibles. Estamos hoy enfocados 
principalmente con lo que tiene que ver con diabetes, con obesidad, con enfermedades 
cardiovasculares, con enfermedades del sistema nervioso central, oncológicas, entre otras áreas 
con alternativas terapéuticas”, puntualizó.
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coNsolida su iNfRaestRuctuRa 
académica y cieNtÍfica la facultad 

de cieNcias de la tieRRa

linares, N. L.- La Facultad de Ciencias de la Tierra tiene como prioridad incrementar sus 
indicadores en materia de posgrado y, dado el aumento de la matrícula en este nivel educativo, 
hizo una inversión de 20.3 millones de pesos en infraestructura.

El Rector de la UANL, Jesús Ancer Rodríguez, y el Director de la Facultad de Ciencias de la Tierra, Francisco Medina Barrera, 

inauguran las nuevas instalaciones. 7 de septiembre de 2015.

Con estos recursos, obtenidos a través del Comité de Construcción de Escuelas de la Federación, 
Rectoría y la propia Facultad, se construyó y equipó el edificio de posgrado y un auditorio con 
capacidad para 218 personas, además de que se reubicó la Biblioteca “Dr. Peter Meiburg”.

El Director Francisco Medina Barrera aseguró que en los últimos años la escuela de geociencias 
ha registrado un incremento de la matrícula de licenciatura y posgrado, por lo que era apremiante 
ampliar la infraestructura.

“Hemos ido atendiendo las necesidades del plantel y se ve reflejado en las áreas recién inauguradas, 
que fueron posible gracias a que generamos recursos con proyectos de investigación y servicios de 
atención que nos permiten crecer y mejorar las instalaciones”, expresó.

El directivo agregó que la alta demanda de alumnos se debe al reconocimiento de calidad de los 
programas académicos que oferta la Facultad de Ciencias de la Tierra: cuatro licenciaturas, dos 
posgrados -una maestría y un doctorado- y una carrera de técnico superior universitario.

Actualmente la facultad tiene 808 alumnos, que son atendidos por 32 docentes, de los cuales nueve 
son miembros del Sistema Nacional de Investigadores (SNI) y 19 cuentan con perfil PROMEP. 

El plantel ubicado en la ex Hacienda Guadalupe, en el Campus Linares, representa uno de los centros 
de formación e investigación en geociencias más importante del país y el principal en el noreste de 

“

México; sus egresados cubren una parte importante de la gran demanda laboral de profesionistas 
de las ciencias de la tierra a nivel nacional, hecho que ha dado lugar a una tasa de desempleo de 
egresados cercana a cero.

“Ahora en la Facultad se observa su evolución dadas las acreditaciones nacionales y profesores 
acreditados. Hoy vive además un proceso importante de apoyo a la sociedad con sus dos estaciones 
sismológicas en Monterrey (2012) y Linares (2006), que fueron instaladas en colaboración con la 
UNAM, con las que apoya a la comunidad, y en la parte geológica es fundamental porque le permiten 
a la Facultad mantener el contacto”, expresó Ancer Rodríguez.

El ejecutivo universitario dejó claro que el trabajo se ve reflejado con un proyecto de infraestructura, 
“el sueño de toda facultad es crecer y consolidarse, y hoy la Facultad de Ciencias de la Tierra tiene 
espacios dignos para crecer en los indicadores ya que se requería un edificio de posgrado, biblioteca 
y el auditorio”.

En este mismo acto, que tuvo lugar el 7 de septiembre, se tomó protesta a los jóvenes Karla Sofía 
González Sánchez y Reynaldo Mauricio Reyes Medina como consejera y presidente de la nueva mesa 
directiva estudiantil.
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pReseNtaN estudio de 
egResados de la uaNl

desde 2013 comenzó este trabajo que derivó en la publicación del libro “Estudio de Seguimiento 
de Egresados UANL”, texto que se presentó el 9 de septiembre en la Biblioteca Universitaria 
“Raúl Rangel Frías”, en ceremonia que encabezó el Rector Jesús Ancer Rodríguez.

El Rector de la UANL, Jesús Ancer Rodríguez; el Secretario Académico, Juan Manuel Alcocer González; la Secretaria de Asuntos 

Universitarios, Luz Natalia Berrún Castañón; el Asesor de Educación Superior de la UANL, Julio Rubio Oca, y el Presidente del 

Consejo de Administración de ARCA, Jorge Humberto Santos. 9 de septiembre de 2015.

Para el Asesor de Educación Superior de la UANL, Julio Rubio Oca, este trabajo permitirá a la 
institución formular cauces de acción para fortalecer de manera efectiva una sólida y congruente 
formación universitaria, así como para atender y superar las debilidades observadas.

Precisó que desde 1990 la UANL ha estado involucrada en un proceso de fortalecimiento institucional 
para cumplir con las funciones que la sociedad le encomienda. En 2012 actualizó el Plan de Desarrollo 
Institucional para el período 2012-2020 y, en ese contexto, se suscribe la realización del estudio de 
seguimiento de egresados.

“Esta información es fundamental para la toma de decisiones oportunas para incidir en su modelo 
educativo, perfiles de egreso, capacitación docente, entre otras acciones; es una de las estrategias más 
importantes del Plan de Desarrollo Institucional y el modelo de responsabilidad social”, puntualizó.

Advirtió que este estudio es importante situarlo en el ámbito de la mejora continua de la calidad, es 
una investigación de los estudiantes acerca de cómo han sido atendidos durante su formación, lo 
que le permitirá a la Universidad echar una vista hacia atrás para evaluar su situación y coadyuvar 
a un proceso de aseguramiento de la calidad.

“Pero también es importante la perspectiva de los egresados acerca de su formación después de 3 a 
5 años de incorporados a su mercado laboral, para conocer hasta dónde es fundamental la educación 
continua. La institución tenía estudios previos, sin embargo adolecían de una metodología sólida y por 
ello los resultados no eran útiles para la toma de decisiones o estudios comparados”, dijo el Asesor.

En ese sentido, es importante destacar que es la primera vez que la Universidad realiza un estudio 
transversal, con una metodología construida de forma autónoma, pero con marcos de referencia que 
han constituido patrimonio fundamental en otras instituciones.

La Secretaria de Asuntos Universitarios, Luz Natalia Berrún Castañón, explicó la metodología que se 
utilizó y que derivó en este libro que es resultado de un proceso integrador, con resultados importantes 
para la toma de decisiones de la UANL.

“Fue posible construir una plataforma de trabajo que permitiera alcanzar los objetivos planteados y 
se estableció en la institución una herramienta para el seguimiento de egresados. El estudio no es 
sobre el mercado laboral, sin embargo, se consideró importante también la visión de los empleadores”, 
advirtió.

Estudiantes, egresados y empleadores fueron los sujetos de estudio para constituir este libro, material 
que fue posible gracias al esfuerzo de cada una de las facultades, El trabajo inició en mayo de 2013 
con un diagnóstico sobre la situación actual de las escuelas con relación con sus bases de datos de 
egresados.

Se aplicó una encuesta de salida a 7 mil 208 personas, de las cuales 76 por ciento eran estudiantes; 
el foro de empleadores lo integraron 65 empresas, instituciones y organizaciones de los sectores 
público (21), privado (40) y ONG (4); además se realizaron 13 entrevistas a expertos.

Este estudio reveló que el 75 por ciento de los egresados afirma que su trabajo actual tiene relación 
con la formación recibida, el 87 por ciento considera que la formación que recibió fue de alta calidad 
y el 83 por ciento considera que las asignaturas fueron útiles para su desempeño profesional.

Jorge Humberto Santos Reyna, Presidente del Consejo de Administración de Arca Continental, destacó 
no sólo la formación académica e integral de los estudiantes, sino su calidad como seres humanos.

“Los jóvenes de esta institución destacan por su perseverancia, calidad humana y el compromiso 
que generan, a eso nosotros le llamamos la garra de una persona. Como empresa es muy importante 
la relevancia de este estudio porque nos ayuda a focalizar lo que queremos transmitir en el trabajo, 
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RecoNoce uaNl su coNtRibucióN a la 
sociedad, la educacióN y la cieNcia

l a Universidad Autónoma de Nuevo León, a través del Consejo Universitario, llevó a cabo la 
Sesión Solemne en la que se otorga el grado de Doctor Honoris Causa y se entrega la medalla 
“Alfonso Reyes”, en acto que encabezó el Rector Jesús Ancer Rodríguez y del que fue testigo el 

Gobernador Rodrigo Medina de la Cruz.

El Rector de la UANL, Jesús Ancer Rodríguez, y la Presidenta del Consejo Administrativo de MARCO, Nina Zambrano Treviño, 

develan la placa que simboliza la entrega de la Medalla “Alfonso Reyes”. Los acompañan el Secretario General, Rogelio Garza 

Rivera, y el Secretario Académico, Juan Manuel Alcocer González. 10 de septiembre de 2015.

En esta ocasión fueron distinguidos con el máximo grado académico la investigadora de la 
Universidad de Sheffield y egresada de la Facultad de Ingeniería Mecánica y Eléctrica, Elena María 
Rodríguez Falcón; el notario público Ignacio Rey Morales Lechuga, y el Presidente de la Asociación 
BioEUroLatina y consultor de la UNESCO, Albert Sasson; en tanto, la Medalla “Alfonso Reyes” se 
otorgó a la Directora General de MARCO, Nina Zambrano.

En este mismo acto, que se realizó en el Teatro Universitario del Campus Mederos, fueron nombrados 
como Profesor Emérito un grupo de ocho docentes, quienes tienen 30 años o más en las aulas de la 
institución; así mismo se tomó protesta como integrante de la Junta de Gobierno al doctor Benjamín 
Limón Rodríguez.

“Hoy damos testimonio de la grandeza del ser humano cuando se prodiga y actúa para promover su 
talento en beneficio de los demás; en esta Universidad se celebra la vida de personas que convierten 
el diario vivir en una experiencia extraordinaria”, pronunció Ancer Rodríguez.

El ejecutivo universitario advirtió que la Máxima Casa de Estudios es el órgano transformador que 
oxigena a la sociedad nuevoleonesa y en dicho contexto seguirá teniendo un papel preponderante 
en Nuevo León y México.

“Tan importante es nuestra Universidad que ya no se advierte su presencia a menos que se haga 
evidente su ausencia. Reafirmo, entonces, que la Universidad Autónoma de Nuevo León está presente 
y es indispensable para Nuevo León. Debemos protegerla para que siga fortaleciendo el desarrollo 

generar valor y que puedan influir en la sociedad”, dijo en su 
mensaje.

Aplaudió la iniciativa de la Universidad, su capacidad de apertura, 
de medirse y estar mejor focalizada en una mejora continua.

En su oportunidad, Ancer Rodríguez advirtió que para el Programa 
Nacional de Programas de Calidad es obligatorio tener un 
seguimiento de egresados muy puntual, así como la institución 
también es una prioridad como herramienta que guíe la dirección 
a seguir.

El Rector agregó que a través de la Dirección General de Egresados 
se ha constituido una base de datos de casi 60 mil personas y 
se ha logrado un programa de becas para que los egresados 
aporten recursos para apoyar a los jóvenes de escasos recursos. 
Se consolidó la oficina en Mc Allen, Texas, y en 2004 se creó la 
Fraternidad Universitaria para integrar a quienes fueron líderes 
estudiantiles que concluyen su formación.

“

“

Dr. Jesús Ancer Rodríguez

El Programa de 

Seguimiento de 

Egresados es permanente 

y es una estrategia 

importante, porque nos 

permite medir cómo 

estamos trabajando y 

aportando a la sociedad 

en todos los sectores; 

es un esfuerzo que se 

coordina en cada una de 

las facultades
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en el Estado”, acotó.

La primera distinción fue para Nina Zambrano, quien reconoció como una responsabilidad mayor 
asociar su quehacer al nombre de Alfonso Reyes, referente de las letras y la cultura en Latinoamérica 
y el mundo.

Apuntó que el “Regiomontano Universal” veía en los museos el espacio donde se abren las ventanas, 
quien propuso que los espectadores en el museo también fueran personajes, que vivieran experiencias 
significativas.

“Hoy la visión de Alfonso Reyes sigue siendo vigente, anhelo e inspiración para los que trabajamos 
en la promoción del arte y la cultura; así pues agradezco profundamente al Consejo Universitario y 
al Rector esta gran distinción y quiero dedicarlo a aquellas personas que me acompañan en esta 
apasionante misión”, dijo conmovida.

Subió al estrado el doctor Morales Lechuga para recibir el Doctor Honoris Causa y con humildad 
advirtió que no reconoce mayor mérito que trabajar con pasión en los campos en que ha ejercido 
(la notaría, la academia, el trabajo social y la política), en la que se ha encontrado gente buena que 
lo ha apoyado en su carrera.

“Siento que después de muchos años el único mérito que he realizado es trabajar como nuevoleonés, 
con largas jornadas de trabajo, ser constante, tenaz, estudioso y no bajar la guardia; y cuando me he 
sentido con un deber -como el que hoy se me confiere- cumplir con el último aliento de energía en 
esos deberes”, pronunció.

La doctora Rodríguez Falcón precisó que la familia ha sido su gran soporte; recordó su formación en la 
Preparatoria 7, la Facultad de Ingeniería Mecánica y Eléctrica, así como en la Universidad de Shiffield.

“Una persona no es sino la suma de todas las personas que han contribuido en su vida; a los 
estudiantes los exhorto a hacer cosas inimaginables, mi experiencia no es extraordinaria, todos 
podemos lograrlo. Tienen que hacer las cosas motivados por ustedes mismos y sus familias”, dijo la 
integrante del Consejo Consultivo Internacional UANL.

Para el doctor Sasson resultó significativo recibir este galardón a 10 años de que se iniciaron los 
trabajos para hacer de Nuevo León una ciudad del conocimiento.

Se congratuló de formar un programa nacional de biotecnología 
hacia la bioeconomía, “estoy convencido de que podría yo continuar 
en esta nueva alma máter mía, que es la UANL. He recibido otros 
reconocimientos similares, pero éste es especial, porque el lema 
de la Universidad es extraordinario”.

Posteriormente se entregó la distinción de Profesor Emérito a 
Juan Francisco Pissani Zúñiga, José Luis Garza López, José Rosbel 
Chapa Guerrero, Esteban Báez Villarreal, Gloria Nelly Páez Garza, 
María del Carmen Quistiano Benavides, Dagoberto Silva Fernández 
y Francisco Abarca Leyva.

Para terminar la ceremonia tomó la palabra Medina de la Cruz, 
quien aplaudió el hecho de que la Universidad reconozca la 
grandeza de Nuevo León y de otros estados.

“Pero somos nosotros los que les agradecemos todo lo que han 
hecho a lo largo de su carrera, y con este acto mandamos un 
mensaje de los ejemplos vivos de lo mejor que tenemos, de gente 
que ha hecho cosas extraordinarias para impulsar la academia, el 
arte, la cultura, la ciencia y la política”, expresó.

El Mandatario estatal insistió en que esta ceremonia sea un mensaje 
positivo para las nuevas generaciones, “queremos contagiar a 
más jóvenes, que vean en la trayectoria de estas personas una 
inspiración, para al final del día ser un mejor Estado”.

“

“
Albert Sasson

Quiero ante todo decir 

que más allá de mis 

méritos personales esta 

distinción significa una 

trayectoria de cooperación 

perseverante con el 

Gobierno y con el respaldo 

de esta institución, 

primero a partir de esta 

ciudad, que ya se llamaba 

la ciudad del saber y 

donde había una visión, 

una anticipación el futuro, 

eso me gustaba mucho
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Revela estudio de la uaNl: mejoRaN 
iNdicadoRes laboRales eN Nuevo leóN

El Rector de la UANL, Jesús Ancer Rodríguez, recibe un reconocimiento de parte del Gobernador del Estado de Nuevo León, 

Rodrigo Medina de la Cruz; los acompaña el Secretario General de Gobierno, Felipe González Alaniz. 14 de septiembre de 2015.

académicos del Centro de Investigaciones Económicas de la UANL presentaron el “Estudio de 
mercado laboral”, edición 2015, durante la reunión de la Secretaría del Trabajo encabezada por 
el Gobernador Rodrigo Medina de la Cruz, que se llevó a cabo en la Biblioteca Universitaria 

“Raúl Rangel Frías”.

En este mismo acto, el Rector Jesús Ancer Rodríguez recibió una distinción por su desempeño como 
Presidente del Consejo de Participación Ciudadana de la Secretaría del Trabajo, actividad honoraria 
que realizó desde 2010 y que le permitió impulsar acciones a favor del sector laboral.

“Este Consejo Ciudadano, que se creó en febrero de 2010, se dedicó a aportar, evaluar, diagnosticar 
y establecer un programa de planeación estratégica para Nuevo León y consolidar los indicadores 
que mantiene el Estado, que son muy fuertes y evidentes cuando todos integramos”, expresó Ancer 
Rodríguez.

Fueron 20 las sesiones que encabezó como presidente de este organismo y su participación les dio 
solidez a los programas “Nuevo León sí estudia, sí trabaja”, el programa “Jale”, las “Jornadas jale”, en 
las que ofrecieron becas las instituciones de educación superior, así como el Programa “México sí 
estudia y sí trabaja”, que a través de la Conagua se importó a nivel nacional.

De la investigación que realizaron académicos de la Facultad de Economía, advirtió que debe ser un 
ejercicio permanente para que se actualice y las instituciones de educación superior conozcan las 
necesidades y ajusten los programas educativos a las necesidades laborales.

“Este estudio nos permite identificar puntos y objetivos para incrementar el desempeñó en el mercado 
laboral, contar con nuevos resultados y actualizar la información respecto al análisis de la oferta y 
demanda, así como diseñar una política laboral”, precisó.

Se realizaron entrevistas a profundidad a directivos y empleadores de 36 empresas y 13 escuelas 
y se incluyó una encuesta para tener un pronóstico al año 2020 de la evolución de los salarios y la 
demanda de 23 tipos de ocupaciones.

“Encontramos que los empresarios tienen una perspectiva optimista en cuanto a la economía, 
incluso en sectores que enfrentaron crisis como el de la construcción; perciben algunas carencias 

““

Rodrigo Medina de la Cruz

en pensamiento lógico, crítico y matemáticas; consideran que la 
vinculación trabajo-escuela es altamente provechosa y que hay 
una necesidad importante de homologar campos de estudio por 
materia entre universidades porque cada alumno trae diferentes 
habilidades”, agregó el doctor Ernesto Aguayo Pérez.

El investigador presentó las proyecciones al 2020 en salarios y 
número de empleo de 17 carreras profesionales y seis de carreras 
técnicas, y en todas se observa el incremento en número de 
vacantes, pero en algunas disminuye el salario.

Se hizo una correspondencia entre carrera y ocupación, se encontró 
que en el caso de los profesionales de la medicina, enfermería y 
educación están trabajando en lo que estudiaron y los que tienen 
posgrado, pero uno de cada tres está haciendo una labor de menor 
nivel respecto al estudio que cursaron.

Para el Subsecretario de la Secretaria del Trabajo Federal, José 
Ignacio Ruiz Salazar, Nuevo León tiene indicadores importantes en 
materia laboral y están a la vista: calidad en mano de obra, nivel de 
ingreso, inversión y su dinamismo económico.

“Todo es resultado de políticas públicas atinadas y alianzas 
con los sectores productivos, las instituciones educativas y 
centros de investigación. Vemos que Nuevo León avanzó a un 
ritmo importante de la reducción de la informalidad”, expuso el 
funcionario.

El Gobernador explicó que para el Estado era fundamental 
que el Consejo Ciudadano fuera presidido por el Rector Ancer 
Rodríguez por la visión clara de querer generar riqueza a través 
del conocimiento.

“Que la UANL fuera quien señalara el camino para lograr el 
desarrollo económico. En Nuevo León tenemos muy formada la 
triple hélice que nos ha rendido buenos resultados, pero tenemos 
que seguir trabajando para que la sociedad del conocimiento siga 
funcionando y sólo será a través del conocimiento”, sentenció 
Medina de la Cruz.

En Nuevo León tenemos 

muy formada la triple hélice 

que nos ha rendido buenos 

resultados
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ReúNeN imageN e ideNtidad 
de los uNiveRsitaRios

animales, seres mitológicos y especies en extinción son emblemas que unen e identifican a la 
comunidad de las preparatorias y facultades de la Universidad Autónoma de Nuevo León, y 
que ya quedaron documentados en el libro “Vida Estudiantil. La construcción de una imagen 

universitaria a través de sus símbolos e identidad”.

El Rector de la UANL, Jesús Ancer Rodríguez, entrega los documentos originales al responsable del Centro de Documentación y 

Archivo Histórico de la Universidad, Edmundo Derbez García. 18 de septiembre de 2015.

Fue el 18 de septiembre, en la Biblioteca Universitaria “Raúl Rangel Frías”, que se llevó a cabo la 
presentación de este trabajo que coordinó la Secretaría de Asuntos Universitarios. Encabezó esta 
ceremonia el Rector Jesús Ancer Rodríguez.

“Este libro sienta un precedente y confirma que la Universidad -en su historia, presente y porvenir- es 
una Universidad compartida; su historia es colectiva, constituida por cada uno de sus integrantes. 
Es un libro vivo, un espejo en el que los universitarios podremos vernos a sí mismos y vernos en la 
pluralidad”, expresó Celso José Garza Acuña.

El Director de Publicaciones de la UANL agregó que este texto se suma al patrimonio cultural de la 
Universidad, gracias al programa editorial que la Secretaría de Asuntos Universitarios ha desarrollado 
con disposición ejemplar, un trabajo en equipo.

El Coordinador de Redes Sociales, Héctor Alvarado Lumbreras, compartió que en el desarrollo de la 
investigación se observó que en algunas dependencias de la Máxima Casa de Estudios no se tenía 
información suficiente y precisa del significado de su emblema, por lo que este libro es invaluable 
como registro histórico institucional.

“Hay figuras muy emblemáticas como el oso de FIME y otras que no han penetrado tanto; algunas 
son de décadas atrás y otras recientes; este proceso fue un ejercicio que a las propias dependencias 
les ayudó a descubrir el significado de cada símbolo”, expuso.

En Vida Estudiantil aparecen los Diablillos de la Prepa 1, los Vampiros de la Prepa 3 por ser una escuela 
nocturna; los castores de Ingeniería Civil, animales que realizan la construcción de madrigueras y 
presas, tareas que realizan los profesionales de esta carrera; incluso hay seres mitológicos como el 
pegaso, el unicornio y los centauros o los seres extintos como los sablodontes.

El Gerente Comercial de Arca Continental, Mario Cavazos, reconoció que la UANL y la empresa que 
representa tienen una larga y fructífera relación con tareas conjuntas, cuyo reciente fruto fue la 
donación de la escultura del Tigre que se develó en espacios de la institución en el marco de la 
Universiada Nacional 2015.

“El Tigre representa la fuerza, la unión y la garra de la Universidad, nos hace conciencia del gran 
compromiso que tenemos con la sociedad, de que queremos seguir trabajando juntos y reiterar la 
colaboración con todos estos proyectos en beneficio de los jóvenes”, pronunció.

En tanto, el Rector Ancer Rodríguez dejó claro que este texto es una constancia histórica de la 
identidad universitaria a través de las figuras que la representan.

“La Universidad tiene un sentido social, humano y de pertenencia, lo hemos logrado con todos: 
alumnos, maestros, directivos y trabajadores. Somos una institución socialmente responsable, 
con identidad, actitud y transformadora, y éste es un trabajo que nos recuerda el pasado, viendo el 
presente y visualizando el futuro”, sentenció.

El ejecutivo universitario entregó una réplica del Tigre al Gerente Comercial de Arca Continental y 
recordó in memoriam a Jaime Rodríguez y José Luis Martínez Cuéllar, universitarios que sentaron 
las bases de la imagen institucional que hoy es emblemática en la Universidad.
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Así lo declaró el Director General Académico de ANUIES, Roberto 
Villers Aispuro, durante la Sesión Ordinaria del Consejo Regional 
Noreste de este organismo nacional que se llevó a cabo en el Centro 
de Internacionalización UANL, que encabezó el Rector Jesús Ancer 
Rodríguez, Presidente Regional.

El Secretario General Ejecutivo de la ANUIES, Jaime Valls Esponda, 
sostuvo un acercamiento con el titular de la Secretaría de Hacienda 
y Crédito Público, Luis Videgaray Caso, para abordar el presupuesto 
de egresos de la Federación para el próximo ejercicio.

colaboRaRá aNuies eN ageNda NacioNal 
de educacióN, cieNcia y tecNologÍa

la Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de 
Educación Superior (ANUIES) confirmó una reunión con la 
Secretaría de Educación Pública para trabajar en conjunto 

en el diseño de políticas públicas en materia de cobertura, calidad 
y vinculación en el sistema de educación superior.

El Rector de la UANL, Jesús Ancer Rodríguez, el Director General Académico del Organismo Nacional, Roberto Villers Aispuro, y 

los integrantes del Consejo Regional Noreste. 21 de septiembre de 2015.

No hubo un acercamiento 

real entre nuestra 

asociación y el Gobierno, 

entonces esperamos 

que esta interacción 

permanezca y nos tomen en 

cuenta, y, claro, que lo del 

presupuesto se mantenga

“

“

Dr. Jesús Ancer Rodríguez

“Y ahí en el diálogo estableció con claridad la política del Presidente Enrique Peña Nieto de considerar 
a la educación, ciencia y tecnología como ejes prioritarios del presupuesto de egresos de la Federación; 
sobre el incremento de 0.3 por ciento para educación, el Presidente honró ese compromiso y ahora 
está en el Congreso la discusión. Esperamos que ahí nos aumente un poco el presupuesto”, expuso 
ante los miembros de ANUIES Noreste.

De la reunión con el Secretario de Educación, Aurelio Nuño Mayer, Villers Aispuro agregó que 
convocó al Consejo de ANUIES para confirmar la intención del Gobierno federal de unir esfuerzos, 
particularmente se refirió a los tres grandes retos de la educación superior: cobertura, calidad y 
vinculación.

“Nos pidió apoyo para generar una agenda para enfrentar estos desafíos de la educación superior 
e hizo dos compromisos: definir una agenda nacional en educación superior, ciencia, tecnología e 
innovación y que participamos con la Conago, ya que para nosotros es fundamental que se nos tome 
en cuenta”, agregó.

Otro compromiso con la ANUIES es establecer una agenda en materia educativa para las cinco 
regiones en que la SEP trabaja para hacerlo cotidianamente.

“Ya estamos planteando los cómos para establecer estas agendas. Se instalarán mesas de trabajo 
como un mecanismo para cumplir estos propósitos expresados por el Secretario Nuño. Creo que son 
buenas noticias el poder coadyuvar con el Gobierno en el diseño e implantación de políticas públicas. 
Creo que vamos por buen camino y los resultados que se obtengan serán presentados en la Asamblea 
General del 24 de noviembre en la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla”, comunicó.

Durante esta segunda reunión del Consejo Regional Noreste de ANUIES, el Director Académico 
General de la Asociación presentó el avance que se ha trabajado para definir el Plan de Desarrollo 
Institucional de ANUIES.

“Estamos en la formulación de nuestro Plan de Desarrollo Institucional. Queremos establecer hacia 
dónde vamos como organización, cómo vamos. Y quiero finalizar reiterándoles el compromiso de 
la Secretaría General Ejecutiva en el impulso de los proyectos de cada institución que integramos la 
ANUIES”, puntualizó.

El Rector Ancer Rodríguez se mostró satisfecho del acercamiento del Gobierno federal para poder 
generar espacios ya que en los tres años anteriores no se trabajó en colaboración.

“No hubo un acercamiento real entre nuestra asociación y el Gobierno, entonces esperamos que esta 
interacción permanezca y nos tomen en cuenta, y, claro, que lo del presupuesto se mantenga”, advirtió.
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El Rector Jesús Ancer Rodríguez encabezó la ceremonia de reconocimientos que se realizó en el 
Auditorio del Centro de Investigación y Desarrollo en Ciencias de la Salud (CIDICS), acto en el que se 
distinguió a 12 tesistas y 12 asesores de 10 facultades de la UANL.

El doctor Mario Cesar Salinas Carmona explicó que son seis las categorías a competir en este premio: 
Ciencias Agropecuarias, Ciencias de la Salud, Ciencias Naturales y Exactas, Ciencias Sociales y 
Administrativas, Educación y Humanidades e Ingeniería, Tecnología y Arquitectura.

“Se recibieron 74 trabajos, de los cuales 27 fueron de licenciatura y 47 de maestría; tesis que fueron 
evaluadas por académicos e investigadores miembros del SIN. La tesis es el mejor instrumento en 
donde un estudiante reúne el conocimiento teórico y la experiencia práctica”, precisó el titular de la 
Secretaría e Investigación, Innovación y Posgrado.

Cabe destacar que no todas las facultades tienen la figura de la tesis como requisito para la titulación, 
y fueron las área de Ciencias de la Salud y las Ciencias Naturales y Exactas las disciplinas con el mayor 
número de trabajos presentados: 19 y 22, respectivamente.

Óscar Abraham Rodríguez Castillo, estudiante de la Facultad de Filosofía y Letras, dejó claro que 
la elaboración de una tesis exige mucha dedicación, esfuerzo y disciplina, “pone a prueba nuestra 
capacidad física e intelectual”.

Ganador del Premio Mejor Tesis de Licenciatura con el trabajo “Elecciones, rebelión y transición 
política en Nuevo León durante 1923”, agregó que todos los tesistas comparten experiencias similares: 
bloqueos mentales, impaciencia por las observaciones del asesor y cuando eran demasiadas sentir 
desfallecer.

pRemia uaNl mejoRes tesis de 
liceNciatuRa y posgRado de 2014

la Secretaría de Investigación, Innovación y Posgrado de la UANL recibió 74 trabajos aspirantes 
al Premio de Mejor Tesis de Licenciatura y Maestría, que por undécima ocasión otorgó la 
Máxima Casa de Estudios.

El Rector de la UANL, Jesús Ancer Rodríguez, entrega el reconocimiento a la mejor tesis de licenciatura, en el área de Ciencias 

Naturales y Exactas, a Zyanya Karina Díaz Hirashi. 21 de septiembre de 2015. Nos dimos a la tarea 

de mantener el círculo 

virtuoso con Conacyt 

y los organismos que 

nos pueden financiar. 

En esta administración 

nos propusimos 

internacionalizar a 

la Universidad y un 

punto importante era la 

evaluación y hoy estamos 

en 9 rankings donde la 

producción científica, el 

posgrado y la vinculación 

son muy importantes

“

“

Dr. Jesús Ancer Rodríguez

“Por lo anterior me queda claro que hacer una tesis no es hacer 
gorditas de harina, considerando que hay otras opciones para 
obtener el título, pero si algo distingue a los universitarios es su 
dinamismo y empeño por ser partícipes con la Universidad en la 
construcción del conocimiento”, pronunció.

En tanto, el Rector Ancer Rodríguez dijo que la UANL ha dado un 
paso importante en la consolidación en investigación y posgrado, 
“nos dimos a la tarea de iniciar un programa permanente de 
fortalecimiento al posgrado y hoy tenemos una matrícula superior 
a los 5 mil alumnos. Buscamos tener un equilibrio y revisar las 
necesidades de cada uno de los programas y de 161 programas, 37 
de doctorado, 76 maestría y 48 de especialidad, de ellos 102 son 
pertenecen al PNPC».

El ejecutivo universitario aseguró que con los investigadores 
se resolvieron situaciones emergentes como su situación 
contractual, la gestión, laboratorios de primer nivel e incluso se 
crearon mecanismos paralelos que permiten tener un control de 
información.
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Como parte medular del programa Alianza por la Seguridad se integró Fuerza Civil, la nueva policía 
estatal de Nuevo León bajo un modelo acreditable, respaldado por una cuádruple hélice: gobierno, 
ciudadanía, universidades y empresas.

En este modelo pionero a nivel nacional se sumó la Universidad Autónoma de Nuevo León, 
representada por el Rector Jesús Ancer Rodríguez, quien recibió la distinción junto con otras 20 
organizaciones.

Medina de la Cruz agradeció la ayuda y las aportaciones realizadas para lograr un avance en la 
seguridad del Estado.

“Lección aprendida, la sociedad y el Gobierno debemos mantenernos unidos; es de la diversidad 
de opiniones de la que logramos para hacer una comunión y el avance. Logramos construir una 
corporación que se ha ganado la confianza de la gente porque hemos cumplido con resultados. Nuevo 
León está y se siente más seguro”, comento el Ejecutivo estatal.

Como parte del evento, Alejandra González Aguilar, elemento activo de la Policía Estatal, encabezó 
los honores a la bandera y entonó el exhorto a Fuerza Civil ante la concurrencia.

Jesús Viejo González, representante del programa “Alianza por la Seguridad”, señaló que debido a la 
crisis de seguridad que sufrió Nuevo León en el 2010-2011, el Gobierno se vio obligado a crear una 
fuerza que pudiera contrarrestar la ola de delincuencia y disminuir la narcoguerra, y fue en septiembre 
del 2011 cuando nació Fuerza Civil.

el gobieRNo de Nuevo leóN agRadece a 
la uaNl su aliaNza poR la seguRidad

el Gobernador Rodrigo Medina de la Cruz encabezó la ceremonia el 23 de septiembre, en el Patio 
de Honor del Palacio de Gobierno, para reconocer la sinergia ciudadana en torno a la ola de 
inseguridad que afectó a la Entidad hace cinco años.

El Rector de la UANL, Jesús Ancer Rodríguez, recibe de manos del Gobernador del Estado de Nuevo León, Rodrigo Medina de la 

Cruz, el reconocimiento. 23 de septiembre de 2015.

“Alianza por la Seguridad es una innovación institucional. El 22 de febrero del 2011 inició el plan, 
tener más y mejores policías que puedan detener lo que vivimos, y las crisis unieron a Nuevo León, 
ya que las universidades y las industrias brindaron soluciones prácticas, y hubo una colaboración 
de fuerzas armadas. Fuerza Civil es de reciente creación, pero debe fortalecerse y consolidarse. Esta 
alianza debe evolucionar y trascender para seguir ayudando que esto suceda”, expresó el académico 
y directivo empresarial regiomontano.

Entre las instituciones reconocidas destacan Axtel, Banamex, Grupo Alfa, Femsa, Lamosa, Soriana, 
Cemex, Cydsa, DeAcero, Senda y otras, además de las universidades locales como la UANL, UERRE, 
UdeM y la Universidad Metropolitana de Monterrey.
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El Rector Jesús Ancer Rodríguez, acompañado de Alfonso Rangel Guerra, Daniel González, Amador 
Flores Aréchiga y José Antonio González Treviño, celebraron la vida institucional, el aporte cultural 
y el impacto social que durante décadas la UANL ha ofrecido.

“Aquí, en el Colegio Civil Centro Cultural Universitario, hoy celebramos estos 82 años de esta gran 
institución, alma máter. La Máxima Casa de Estudios se refrenda como un faro luminoso, que es 
-como lo dijo Alfonso Reyes- para todos y sale por todas partes”, pronunció.

El ejecutivo universitario honró la memoria de quienes lograron consolidar un sueño anhelado por 
todos, habló del compromiso de Raúl Rangel Frías, Juan Manuel Alvarado, José Alvarado y Alfonso 
Reyes, protagonistas de la constitución de la UANL.

“Fueron ellos los que llevaron los apoyos al entonces Gobernador Francisco Cárdenas para contar en 
Nuevo León con una casa de estudios superior y hoy conmemoramos la creación de la Universidad, 
su refundación en 1943 y su autonomía en 1971”, agregó.

Ancer Rodríguez celebró al máximo este 82 aniversario, que tiene de especial ser el último cumpleaños 
que vive en calidad de Rector.

“Es mi último cumpleaños como Rector y me quedo satisfecho. Se ha trabajado con intensidad, con 
el mejor esfuerzo, dedicación y siempre buscando el apoyo para que todos los jóvenes tengan las 
mejores condiciones de estudio. El crecimiento de la Universidad ha sido espectacular, hoy tenemos 

celebRa uaNl 82 años de vida

en el Colegio Civil Centro Cultural Universitario se reunió parte de la comunidad universitaria 
para conmemorar el aniversario número 82 de la Universidad Autónoma de Nuevo León.

El Rector de la UANL, Jesús Ancer Rodríguez, el Secretario General, Rogelio Garza Rivera, autoridades y estudiantes en la 

partida del pastel. 25 de septiembre de 2015.

180 mil alumnos en 29 preparatorias, 26 facultades, 38 centros de investigación y 15 mil trabajadores”, 
compartió.  

Destacó ante todos los reunidos en el festejo que estas cifras son, al final del tiempo, los indicadores 
que marcan el desarrollo de la institución.

“Desde su origen, la Universidad Autónoma de Nuevo León trabaja con el genoma social y hoy esa 
característica se refrenda porque estamos presentes en casi todo el Estado. Estos 82 años de historia 
representan una aportación que hemos hecho todos, por eso están aquí los ex rectores, todos en su 
momento trabajaron por contar con una Universidad de clase mundial. Celebremos, disfrutemos a 
la Universidad y larga vida para ella”, exhortó el funcionario.

El Rector Ancer Rodríguez partió el pastel acompañado por ex rectores, directivos, estudiantes, 
profesores e investigadores de las diversas facultades, preparatorias y escuelas técnicas, así como 
por autoridades de la Administración Central, encabezadas por el maestro Rogelio Garza Rivera, 
Secretario General y Rector designado para el período 2015-2018.

La Máxima Casa de Estudios arriba a su cumpleaños número 82 con una población superior a los 180 
mil estudiantes, en sus 285 programas educativos del nivel medio superior, licenciatura y posgrado, 
atendidos por más de 6 mil 500 profesores en las 26 facultades y 29 preparatorias.

Cabe destacar que del total de 151 programas de especialidades, maestrías y doctorados, 102 son 
reconocidos por el Padrón Nacional de Posgrados de Calidad del CONACYT.

En el área de ciencia y tecnología, la UANL cuenta con 38 centros de investigación e institutos y 686 
profesores en el Sistema Nacional de Investigadores (SNI) del CONACYT.

Como parte del proceso de internacionalización, la Máxima Casa de Estudios participa en nueve 
rankings mundiales, mantiene 150 convenios con universidades y organismos extranjeros; 1 mil 200 
estudiantes y profesores realizan estancias académicas en instituciones de los cinco continentes, 
recibe alrededor de 600 estudiantes provenientes de 48 países y tiene 32 programas educativos 
con acreditación internacional.

La UANL ofrece más de 2 millones de servicios de atención en el Hospital Universitario “José Eleuterio 
González”, en las ocho clínicas y módulos del Centro Universitario de Salud ubicadas en polígonos 
vulnerables del área metropolitana, así como en los espacios clínicos de las facultades del Campus 
de Ciencias de la Salud.
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Así lo compartió el Director General de Bibliotecas de la UANL, Porfirio Tamez Solís, durante un acto 
conmemorativo que se llevó a cabo el 28 de septiembre, en donde se inauguraron dos exposiciones 
y se partió pastel; encabezó la ceremonia el Rector Jesús Ancer Rodríguez.

“Reminiscencias. Imágenes del pasado”, de Ana María Pagaza, y “Mujeres iluminadas”, de Makela 
(María Elena Rodríguez Yamallel), son las muestras que se inauguraron en el marco de este vigésimo 
aniversario.

Ana María Pagaza es ingeniera de profesión, pero tratando de encontrar un estilo propio de 
manifestación artística, fue discípula de Héctor Carrizosa a principios de los ochenta y se ha 
presentado en el Colegio Civil Centro Cultural Universitario y en el Museo Metropolitano de Monterrey 
en exposiciones colectivas.

Makela es arquitecta de profesión, involucrada en las artes desde hace tiempo, ha desarrollado un 
gusto por la expresión gráfica de la figura humana, la que enaltece a través de su obra artística.

“Esta celebración reúne a dos artistas plásticas, dos mujeres que me parece están logrando una 
posición en el mundo del arte en Nuevo León; durante estos días hemos realizado una serie de eventos 
orientados a la promoción de la lectura y del arte plástico y este marco nos ha dado un tiempo de 
reflexión, para preguntarnos qué hemos hecho en 20 años”, dijo Tamez Solís.

El Director General de Bibliotecas agregó que el área a su cargo ha logrado integrar a las 82 bibliotecas 
con que cuenta la UANL, esfuerzo que se refleja en la calidad de los servicios que presentan.

“Si se logran algunas metas es porque se conjugan los ideales de todos los involucrados en el 

celebRa 20 años la biblioteca 
uNiveRsitaRia “Raúl RaNgel fRÍas” 

la Biblioteca Universitaria “Raúl Rangel Frías” celebra 20 años de vida con unas cifras envidiables: 
17 millones 569 mil 996 usuarios presenciales, 79 millones virtuales, un millón 117 mil 033 
consultas de libros, mil 055 cursos de cultura de la informática y 173 exposiciones con la 

participación de 232 artistas.

El Rector de la UANL, Jesús Ancer Rodríguez, entrega un reconocimiento al Director General de Bibliotecas, Porfirio Támez Solís. 

Los acompañan el Secretario Académico, Juan Manuel Alcocer González, y la Secretaria de Asuntos Universitarios, Luz Natalia 

Berrún Catañon. 25 de septiembre de 2015.

proyecto, y en estas reflexiones entendimos que los artistas han 
sido fundamentales porque nos han ayudado a tener una mayor 
comprensión de lo que es el arte plástico”, agregó.

Para el Rector Ancer Rodríguez la consolidación de la BURRF se 
centra en el hecho de que es una institución con una visión muy 
clara de su proyecto y con mucha planeación.

El “jecutivo universitario dijo que la red se ha logrado consolidar 
gracias a la acreditación y este espacio ya es ícono importante para 
tener manifestaciones de cultura y educación, “hemos incorporado 
nuevas áreas, digitalizado, sistematizando, todo para ofrecer 
educación de calidad y una Universidad de primera”.

Cronología de la Biblioteca Universitaria “Raúl Rangel Frías”

1993 Inicia su construcción. 

1995 Se inaugura el 25 de septiembre, a cargo del arquitecto 
Ricardo Legorreta. 

1996 Extiende sus servicios al campamento de verano para los 
niños y realiza tres ediciones en las que participan 481 niños.

1997 El Consejo Universitario le otorga el nombre de “Raúl Rangel 
Frías” (llevaba el nombre de Biblioteca Universitaria Magna 
Solidaridad).

1997 Recibe la escultura “Clave” de Sebastián, donativo de José 
Natividad González Parás.

2000 Obtiene la Certificación ISO.

2001 Se incorpora la escultura “Alere Flammam Veritatis”, réplica 
de la original, elaborada por Edmundo Ayarzagoitia.

2003 Se crea la Dirección General de Bibliotecas (DGB) para 
coordinar las acciones en la materia. 

Los éxitos se dan, pero hay 

que pensar en grande y en 

este transitar del tiempo 

esta biblioteca es uno de 

los espacios más bonitos, 

es un impulso del artes y 

la cultura lo que resultó 

todo un reto para integrar, 

primero a los artistas y 

luego a los alumnos, y en 

este proceso creo que los 

indicadores en la materia 

son de alto nivel

“
“

Dr. Jesús Ancer Rodríguez

2004 Se formaliza el sistema al integrar las 82 bibliotecas de la UANL. 

2005 Se inaugura la Biblioteca Digital UANL.

2006 Se abre la Sala “Agustín Basave Fernández del Valle”.

2007 Se inaugura la Sala de Periódicos Antiguos.

2009 Se integran bibliotecas privadas, como es el caso de Manuel Sepúlveda, Eduardo Macías Santos 
y Benavides Villarreal.

2010 Se integra el programa de adquisición de obra y la DGB firma dos convenios internacionales. 

2011 Se abren las salas “Hernán Solís Garza” y “Berta Villarreal de Benavides” y “Jaime Benavides 
Pompa”
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2011 Se impulsan 2 murales en el CIIET, Artes Escénicas y CIDICS.

2012 Se impulsa el programa de conferencias interactivas. 

2013 Se inaugura la sala museo “Martha Chapa”.

2014 Se inaugura en el frontispicio del CIIDIT-PIIT el mural “El ordenamiento del caos”.

2015 Están en marcha dos proyectos: la sala del Consejo Universitario y de Auténticos Tigres.

es uaNl pRimeRa iNstitucióN eN Nl eN 
RecibiR la ceRtificacióN cmmi Nivel 3

e l Centro para el Desarrollo de la Industria del Software (CDIS) de la Universidad Autónoma de 
Nuevo León obtuvo la certificación CMMI Nivel 3 que otorga ITERA, empresa multinacional en 
tecnologías de información y negocios.

El Rector de la UANL, Jesús Ancer Rodríguez; el Director del CDIS, Adrián Arriaga Flores, quien muestra orgullosamente el 

Documento Acreditador; la Secretaria de Vinculación y Desarrollo Económico, Carmen de la Fuente García; la Gerente de 

Entrenamiento Norte de la empresa ITERA, Angélica Lorena Vela Loredo, y el Subdirector del CDIS, José Gerardo Briones 

Treviño. 29 de septiembre de 2015.

De esta manera, la Máxima Casa de Estudios se coloca como la primera institución de educación 
superior de Nuevo León y segunda del país que cumple con estándares altos de calidad en el desarrollo 
de software y los múltiples servicios que ofrece, así lo declaró Adrián Arriaga Flores, Director del CDIS.

Inaugurado el 15 de septiembre de 2009, el Centro nace con el objetivo de formar talento, vincularse 
con las pequeñas y medianas empresas (PYMES) para el fortalecimiento de la industria del software y 
ofrecer servicios relacionados a las tecnologías de la información, al Gobierno e instituciones privadas.

Encabezó este acto el Rector de la UANL, Jesús Ancer Rodríguez; la Secretaria de Vinculación y 
Desarrollo Económico, Carmen del Rosario de la Fuente García, la Gerente de Entrenamiento zona 
Norte de ITERA, Angélica Lorena Vela Loredo, en una eceremonia que se enmarca en el sexto 
aniversario del CDIS.

Vela Loredo explicó que la certificación Modelo Integrador de Capacidad de Madurez (CMMI, por sus 
siglas en inglés) evalúa los procesos de software más críticos y aplica una serie de reglas y buenas 
prácticas para la puesta en marcha de procesos de mejora continua en desarrollo, mantenimiento y 
operación de sistemas de software.

Agregó que ITERA es una empresa de tecnologías de información que ofrece servicios de asesoría, 
consultoría y automatización bajo las metodologías y marcos de referencia de mayor prestigio a nivel 
mundial, en tecnologías de la información, cuya experiencia es de 11 años en la industria y cuenta con 
oficinas en México, Argentina, Brasil, Colombia, Chile, Ecuador, Perú y España.

Arriaga Flores explicó que el CDIS cuentan con 12 aulas con capacidad para atender con asesorías 
y entrenamiento a 400 personas en forma simultánea, y tiene un modelo operacional único en el 
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Estado en el que se trabaja el desarrollo de talento, fábrica de software, consultoría de negocios y 
servicios complementarios.

“El CIDS se inaugura bajo el concepto de la triple hélice y a lo largo de seis años ha logrado consolidarse 
como un centro autosustentable, que financia todas sus operaciones”, dijo satisfecho el funcionario 
universitario.

Agregó que el Centro presenta una oferta de aplicaciones y componentes que superan las expectativas 
de los clientes, “y con este espíritu de calidad fue que obtuvimos esta acreditación que coloca al Centro 
en el plano internacional como una institución que desarrolla software con estándares de alta calidad”.

Compartió que en México 149 instituciones cuentan con esta acreditación, de las cuales nueve son 
de Nuevo León y una de ellas es la UANL; sólo esta institución educativa y la UDEG cuentan con este 
aval de calidad a nivel nacional.

Arriaga Flores precisó que este logro es un paso firme que dan para incrementar sus operaciones 
de servicio.

“En este tiempo el Centro se ha consolidado como un espacio para generar la venta de servicios y 
la integración de modelos, y ustedes -con esta labor- cumplen con la responsabilidad social porque 
incuban empresas y asesoran empresas pequeñas; somos una de las Universidades que mejor 
dedican estos espacios”, expuso el Rector Ancer Rodríguez.

El ejecutivo universitario agregó que anteriormente, cuando en las instituciones de educación superior 
se hablaba de negocios, se buscaba crucificarlas, pero hoy no sucede así.

“Hoy podemos hablar de negocios, de emprendedurismo, de empresas incubadas, de vinculación y 
asesoramiento; en la medida en que la Universidad consolide estos aspectos y las escuelas trabajen 
en este proceso, vamos generando el círculo virtuoso que nos permita invertir y dimensionar lo que 
una institución como la Universidad puede hacer. Las grandes universidades en el mundo lo hacen 
y la única forma es establecer una metodología para tener acreditaciones que nos permitan crecer”, 
precisó el Rector de la UANL.

Además dejó claro que en este proceso un tema importante en los rankings es la vinculación con 
las empresas, imagen de empleadores, posicionamiento de los egresados; indicadores que puede 
presumir y que han permitido generar recursos para el desarrollo institucional.

“Ya lograron el Nivel 3 y vamos por el Nivel 5. No podemos ir hacia atrás. Les quiero agradecer la 
oportunidad que me dan de presumirlos. Como Universidad nos respetan en todas partes, pero la 
Institución se ha ganado este prestigio gracias a ustedes y a sus resultados”, dijo a la comunidad del 
CDIS.

eiao, pilaR de la educacióN 
técNica eN Nuevo leóN

l a Escuela Industrial y Preparatoria Técnica “Álvaro Obregón” hizo un reconocimiento público 
a quienes han dedicado 30, 25, 20 y 15 años de su vida a trabajar al servicio de la comunidad, 
ya sea en el aula a través de la docencia o en el área administrativa, esto en el marco de su 

octogésimo quinto aniversario de vida institucional.

El Rector de la UANL, Jesús Ancer Rodríguez y el Director de la Escuela Preparatoria Técnica, Fernando Rodríguez Gutiérrez 

realizan un recorrido por las instalaciones de la preparatoria. 29 de septiembre de 2015.

Y para conmemorar 85 años de vida, se inauguraron cuatro aulas equipadas para atender la demanda 
de jóvenes en edad de cursar este nivel de estudios; espacios que se pusieron en operaciones en la 
Unidad Guadalupe.

Este onomástico fue el motivo que reunió a profesores, personal administrativo y estudiantes para 
entonar las Mañanitas y partir el tradicional pastel; encabezaron estos festejos el Rector Jesús Ancer 
Rodríguez y el maestro Fernando Rodríguez Gutiérrez.

La EIAO se inaugura el 4 de octubre de 1930 en el edificio histórico ubicado en Calzada Madero y 
Av. Félix U. Gómez (donde hoy se ubica la Preparatoria No. 3) y nace por la necesidad que tenían los 
empresarios locales ante la falta de técnicos calificados en el Estado y que se cubría con trabajadores 
extranjeros que contaban con aptitudes adecuadas.

El maestro Fernando Rodríguez Gutiérrez recordó que el plantel inició cursos de bachillerato técnico 
con una matrícula de 600 alumnos y en 1933 se integró a la naciente Universidad de Nuevo León, 
hoy Autónoma, con una población de 3 mil 326 jóvenes; hoy cuenta con cinco unidades: Monterrey 
(Churubusco e Independencia), San Nicolás de los Garza, Guadalupe y Linares.

El directivo agregó que en materia de calidad educativa, la EIAO cuenta con la certificación internacional 
ISO 9001-2008, está adscrita al Sistema Nacional de Bachillerato Nivel 3, ha ganado el Premio Nuevo 
León a la Competitividad, Premio COPARMEX Nuevo León a la Excelencia en la Educación Técnica 
(2012 y 2013) y el Reconocimiento “Incentivo a la calidad obtenido mediante la opinión pública” dentro 
del Premio de Calidad Latino Ibero Americano 2012, otorgado por la Asociación Brasileña de Incentivo 
A. C.
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““

Dr. Jesús Ancer Rodríguez

La maestra Maricela del Bosque Olvera, con 15 años de antigüedad 
en la EIAO, habló en nombre de las 19 personas que fueron 
distinguidas y reconoció que le ha dejado muchas satisfacciones 
pertenecer a esta escuela de bachillerato de gran tradición e 
impacto en la entidad.

En tanto, el Rector Ancer Rodríguez aplaudió la trayectoria de esta 
dependencia de la Universidad, institución fundadora de esta casa 
de estudios, que actualmente es un referente nacional por su oferta 
académica y calidad educativa.

“La Escuela Industrial y Preparatoria Técnica ‘Álvaro Obregón’ es 
una de las escuelas fundadoras de nuestra Universidad, aquí se 
han formado grandes mujeres y hombres que han contribuido al 
engrandecimiento del Estado; es una escuela líder en la formación 
de técnicos, que hoy ofrece carreras innovadoras, que son 
emergentes para el desarrollo de Nuevo León”, precisó el ejecutivo 
universitario.

Aquí se han formado 

grandes mujeres y hombres 

que han contribuido al 

engrandecimiento del 

Estado

RecoNoce pRepaRatoRia No. 7 exceleNcia 
de pRofesoRes y estudiaNtes

e n acto celebrado el 30 de septiembre, se reconoció a los cinco mejores estudiantes por mérito 
académico, a quienes se les otorgó la Medalla “Óscar Vela Cantú” y se distinguió a 16 maestros 
por obtener los rangos mayores en los exámenes globales de cada unidad de aprendizaje que 

impartieron durante el pasado año escolar.

El Rector de la UANL, Jesús Ancer Rodríguez, acompañado de autoridades universitarias, entrega reconocimiento a la maestra 

Susana Téllez Mendoza por su desempeño docente. 30 de septiembre de 2015.

Encabezó esta ceremonia el Rector Jesús Ancer Rodríguez, quien entregó los reconocimientos y 
cortó el listón inaugural de cuatro nuevas aulas en la Unidad Oriente; lo acompañó la Directora del 
plantel de bachilleres, María Guadalupe Idolina Leal Lozano, y fueron testigos los ex directores Pura 
Concepción Galván, Ricardo Oziel Flores Salinas, Gilberto Villarreal de la Garza, Alfonso González 
Alvarado, Jerónimo Escamilla Tovar y Oliverio Anaya Arizpe.

Leal Lozano dijo que la comunidad de la Preparatoria No. 7 refrenda la unidad, orgullo y compromiso 
que significa el prestigio que hoy tiene dicha Institución.

“Con el esfuerzo de todos se ha construido un gran prestigio para atender la demanda de jóvenes 
desde hace casi cinco décadas. Nuestros estudiantes se han destacado por sus logros académicos, 
representando a la Institución y al País en olimpiadas nacionales e internacionales del conocimiento”, 
dijo la directiva universitaria.

Destacó que en esta administración contó con el apoyo de la Rectoría para 83 promociones a docentes 
y administrativos, de los cuales 32 fueron basificaciones y 51 cambios de categorías; así como el 
apoyo a ocho alumnos que fueron a competencias a Holanda, uno más a Suiza y otro a Indonesia 
durante el 2013 y 2014.

“Esta preparatoria nace en 1966 hace ya 49 años, con un espacio en Las Puentes, y puedo dar 
constancia de cómo y cuándo se construyó este plantel. Ya en 1987 se construye esta Unidad Oriente 
para desconcentrar la demanda de su primer plantel y hoy tiene un prestigio indiscutible por su 
calidad educativa y una posición de privilegio”, dijo el Rector Ancer Rodríguez.
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El ejecutivo universitario agregó que cada docente, estudiante y directivo escribe una historia a través 
del trabajo que al final es lo que le da su presencia, su altitud y su identidad.

“Hoy hemos cristalizado un sueño y esta preparatoria es una de las más emblemáticas de la institución, 
ha transitado en el Premio Nuevo León a la Competitividad, es integrante de la UNESCO y es un sello 
distintivo; además es una institución que trabaja y prepara a los alumnos de las diversas disciplinas 
para competencias de carácter nacional e internacional y además tiene espacios integrados y un 
excelente modelo de formación”, expuso.

El Ejecutivo universitario dejó claro que un tema muy importante es la responsabilidad social y en 
este asunto la Preparatoria No. 7 contribuyó en este proyecto al adoptar un centro comunitario del 
programa Aula.edu que ha sido fundamental para el Estado.
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